

EDITORIAL

CONGRESOS NACIONALES DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

**“Villavicencio será sede del XII Congreso Nacional de Medicina
Veterinaria y de Zootecnia, en 1.980”**

De los dos últimos Congresos Nacionales de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, de los cuales hemos sido testigos; el X en Medellín y el XI en Bogotá, tenemos que decir con franqueza que han sido eventos a los cuales hemos llegado plenos de ilusiones ante la perspectiva de encontrarnos frente a frente con el cuerpo mismo de las profesiones y rejuvenecer nuestros ideales en exposiciones profundas y en amplias discusiones gremiales; y de los cuales hemos conservado muy pocas enseñanzas, ideas, inquietudes o estímulos. Sin embargo, los Congresos siguen jugando un papel preponderante en el transcurrir de la historia de nuestras profesiones a nivel nacional, internacional y mundial; por esta razón debemos tratar de adecuarlos antes de pretender ignorar sus bondades.

Los Congresos Nacionales nos sirven esencialmente para: 1) hacer la promoción de las profesiones; 2) hacer la promoción de los profesionales; 3) hacer un análisis crítico de la función social de los profesionales a la luz del momento histórico y 4) demarcar las tendencias y proyecciones de la Medicina Veterinaria y de la Zootecnia.

Los anteriores objetivos se logran en los Congresos Nacionales por que ellos dan una excelente oportunidad para el reencuentro y el diálogo (Programa social); y en segundo lugar porque los congresos brindan una oportunidad para revisar los resultados de las investigaciones en el área de las ciencias pecuarias y estudiar la situación de sanidad y producción (programa Científico).

El programa social, desde luego, cuenta con la aceptación de la casi totalidad de los asistentes; el programa científico, por múltiples razones, no cuenta con el favor de la mayoría y aquí radica la principal debilidad de nuestros congresos. Las causas de esta situación son muy variadas, pero una preponderante es, seguramente, la falta de interés en tópicos muy específicos, dada las circunstancias de la práctica de la Medicina Veterinaria y de la Zootecnia en nuestro medio.

En Colombia, sin embargo, existen por lo menos tres tendencias claramente definidas en el área de la Medicina Veterinaria y de la Zootecnia, las cuales están personificadas por ACOPA, (Producción, Mejoramiento, Genética, Fisiología, etc.); ACOVEI, (Microbiología, Inmunología, Epidemiología, Salud Pública, etc.) y VEPA, (Medicina, Cirugía, Farmacología, etc.). Otras asociaciones, tan importantes como AMEVEA, están cobijadas, por una o varias de las tendencias mencionadas.

Estas tres tendencias deberían ser utilizadas como derrotero para la planificación de un evento más acorde con las expectativas de los colegas; podrían organizarse, entonces, solamente tres sesiones, así:

- 1) Producción (ACOPA)
- 2) Infecciosas y Parasitología (ACOVEI)
- 3) Medicina y Cirugía (VEPA)

Cada sesión debe incluir las ciencias básicas que le son afines.

Estas sesiones podrían alternarse con discusiones de carácter gremial y conferencias especiales. En esta forma se aseguraría una asistencia más nutrida y más homogénea, a la vez que estamos estimulando y fortaleciendo las asociaciones.

VILLAVICENCIO TIENE LA PALABRA

EL DIRECTOR